

Acta de la Junta Extraordinaria de Directores de la Biblioteca de la Universidad Complutense de Madrid, celebrada el día **14 de octubre de 2011**, entre las 10:00 y las 11:00 horas en la **Sala de Juntas del Rectorado** (Avda. de Séneca, 2), con asistencia de los funcionarios que al margen se relacionan:

Presidente (sesión extraordinaria)

Manuel Mañas Baena, *Vicerrector de Innovación*

Directora de la Biblioteca

Ana Santos Aramburo

Miembros de la Junta

Ricardo Acebes Jiménez, *Jefe del Servicio de Gestión de las Colecciones*

M^a Luisa Albor Moreno, *Jefa del Centro de Documentación Europea de la F. de Derecho*

Carmen Antón Luaces, *Directora de la Biblioteca de la E.U. de Estadística*

Víctor Antón Valero, *Administrador de la Biblioteca*

Marina Arana Montes, *Jefa del Servicio Proceso Técnico y Normalización*

Cristina Arbós Ayuso, *Directora de la Biblioteca de la F. de Filosofía*

Raquel Benito Alonso, *Directora de la Biblioteca de la F. de Ciencias Físicas*

José Antonio Berbes Cardós, *Jefe del Servicio de Evaluación de Procesos y Centros*

Antonio Calderón Rehecho, *Jefe del Servicio de Información y Apoyo a la Docencia e Investigación*

Isabel Carreira Delgado, *Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la F. de Geografía e Historia*

Isabel Costales Ortiz, *Subdirectora de Servicios Técnicos y Adquisiciones*

Juan Carlos Domínguez Martínez, *Subdirector de Sistemas de Información Bibliográfica*

M^a Avelina Fernández Cruz, *Directora de la Biblioteca de la F. CC. Políticas y Sociología*

Emilio Fernández González, *Director de la Biblioteca de la F. de Filología*

Fco. Javier Fernández Iglesias, *Director de la Biblioteca de la F. de Psicología*

Javier García García, *Director de la Biblioteca de la F. de CC. Geológicas*

M^a Luisa García-Ochoa Roldán, *Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la F. de CC. Económicas y Empresariales*

Pilar Gómez Bachmann, *Directora de la Biblioteca de la F. de Farmacia*

Javier Gómez López, *Director área de Documentación DEIC*

M^a Dolores Illanas Duque, *Directora de la Biblioteca E.U. de Trabajo Social*

Abre la sesión el **Vicerrector de Innovación** que da la bienvenida a los presentes y a continuación pasa a tratar el primer punto del orden día.

1. Aprobación, si procede, del acta de la Junta de Directores del día 20 de junio de 2011

Para informar sobre este punto, el Vicerrector pasa la palabra a la **Coordinadora de Secretaría Técnica**. Esta informa que ha recibido tres correcciones. La primera de la Directora-Coordinadora de la Biblioteca de CC. Económicas y Empresariales referida a su intervención que figura en la página 4. En donde dice: "Entre ellos el cierre de las puertas de acceso al campus (menos una)", debe decir: "Entre ellos el cierre de todas las puertas de acceso al campus, incluso la que da acceso desde el metro ligero, excepto la puerta norte que es la más alejada y obliga a bordear todo el campus"

La segunda, del anterior Subdirector de Sistemas de Información Bibliográfica referida a su intervención que figura en la página 8. En donde dice: "y en donde se va a presentar una ponencia sobre digitalización, se van a presentar proyectos con Google y *Europeana* y la apuesta de preservación a largo plazo en *Hathi Trust*", debe decir: "en donde Manuela Palafox va a presentar una ponencia sobre digitalización, explicando el proyecto de digitalización con Google, la participación de la Biblioteca Complutense en el proyecto *Europeana Libraries*, financiado por la Comisión Europea y la apuesta de preservación a largo plazo de nuestros fondos digitalizados en *Hathi Trust*"

La tercera y última corrección es de la Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Biológicas referida a su intervención que figura en las pagina 3 y 4. Donde dice: "Se mojaron ordenadores y se produjeron algunos desperfectos y ahora se está a la espera del peritaje por parte del seguro", debe decir: "se han mojado 13 ordenadores de la sala,

Fco. Javier de Jorge García-Reyes, Director-Coordenador de la Biblioteca F. de Medicina

Benito Juez Ortega, Director de la Biblioteca I.U. de Criminología

M^a Ángeles Lacasa Otín, Directora de la Biblioteca de la F. de Odontología

Ana Lliter Mayayo, Directora de la Biblioteca de la F. de Educación

José Antonio Magán Wals, Técnico de Apoyo a la Dirección de la Biblioteca

Miguel Ángel Martínez Santos, Director de la Biblioteca E.U. de Estudios Empresariales

Aurora Miguel Alonso, Adjunta para Desarrollo de Proyectos

Antonio Moreno Cañizares, Director de la Biblioteca de la F. CC. Información

Manuela Moreno Mancebo, Directora-Coordenadora de la Biblioteca de la F. de Derecho

Cristina Ortiz Díez de Tortosa, Directora de la Biblioteca de la F. de Veterinaria

Manuela Palafox Parejo, Jefa del Servicio de Edición Digital y Web

Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe del Servicio de Acceso al Documento

Manuel Ruiz de Elvira Serra, Técnico de Apoyo a la Dirección de la Biblioteca

Alicia Sánchez Hontana, Directora de la Biblioteca de la F. de CC. Biológicas

M^a Jesús Santurtún de la Hoz, Directora de la Biblioteca de la E.U. de Óptica

Fuencisla Sanz Luengo, Directora de la Biblioteca de la E.U. de Enfermería, Fisioterapia y Podología

Rosa Siguero Guerra, Jefa del Centro de Documentación Europea (F. CC. Económicas y Empresariales)

Eugenio Rubén Tardón González, Director-Coordenador de la Biblioteca F. de CC. Matemáticas

Adela Tercero Jiménez, Directora de la Biblioteca de la F. Químicas

Marta Torres Santo Domingo, Directora de Proyectos de Patrimonio Bibliográfico y Extensión Bibliotecaria y Directora de la Biblioteca Histórica "Marqués de Valdeciella"

Ángeles Vian Herrero, Directora de la Biblioteca de la F. de Bellas Artes

Manuel Vilariño Pardo, Director de la Biblioteca de la F. CC. Documentación

Gumersindo Villar García-Moreno, Subdirector de la Biblioteca de la F. de Informática

Secretaría de la Junta:

así como parte del mobiliario de la Hemeroteca y de la planta baja, haciendo inservibles varias mesas. También se han producido desperfectos en el falso techo y en la pavimentación de la zona afectada. Afortunadamente, los libros no han sufrido daño alguno"

Hechas las correcciones y al no haber más rectificaciones, se aprueba el acta.

2. Presentación del nuevo Equipo de Dirección de la Biblioteca

El Vicerrector dice que en la reunión del pasado mes de septiembre hizo la presentación oficial de la nueva directora de la Biblioteca y ahora se va a presentar al nuevo equipo directivo.

La **Directora de la Biblioteca** dice que la mayoría de los presentes ya conoce quienes van a ser las personas que van a formar el nuevo equipo directivo.

En primer lugar dice que, en cuanto a la estructura de la Dirección se ha suprimido la Subdirección de Coordinación Bibliotecaria y que las otras dos, la Subdirección de Adquisiciones y Servicios Técnicos y la Subdirección de Sistemas de Información Bibliográfica se mantienen, aunque cambiarán de denominación.

Informa que parte de las competencias de la Subdirección de Coordinación Bibliotecaria serán asumidas por las otras dos subdirecciones y por ella misma. Ello va a provocar cambios en la RPT tendentes a racionalizar la estructura de los altos cargos y, por consiguiente, el gasto. A continuación presenta a Isabel Costales Ortiz como la nueva Subdirectora de Adquisiciones y Servicios Técnicos y a Juan Carlos Domínguez como el nuevo Subdirector de Sistemas de Información Bibliográfica.

Estos nombramientos han llevado aparejados los siguientes cambios: Manuela Moreno Mancebo pasa a ocupar el puesto de Directora-Coordenadora de la Biblioteca de la Facultad de Derecho, Eugenio Tardón González el de Director-Coordenador de la Biblioteca de la Facultad de CC. Matemáticas, lo que, a

M^a Cristina Gállego Rubio, *Coordinadora de la Secretaría Técnica y RR.HH. de la Biblioteca*

Excusan su asistencia:

Elvira Lázaro Godino, *Directora de la Biblioteca de la E. de Relaciones Laborales*

su vez, ha producido el nombramiento de Emilio Fernández González como Director de la Biblioteca de la Facultad de Filología, vacante por la jubilación de Pilar Martínez y, finalmente, Javier de

Jorge García-Reyes pasa a ocupar el puesto de Director-Coordenador de la Biblioteca de la Facultad de Medicina.

Manuel Ruiz de Elvira y José Antonio Magán se quedarán en los Servicios Centrales con responsabilidades concretas. El primero se ocupará de temas de personal para preparar el cambio de la RPT y el segundo trabajará en el desarrollo de proyectos tecnológicos e innovación.

Dice que tanto a los compañeros que se incorporan a los nuevos puestos como a los que han salido de ellos para ocupar otros, les debemos dar las gracias. A los que se incorporan por haber aceptado el compromiso en tiempos muy difíciles y por la confianza que han demostrado en el Vicerrector y en ella misma. A los que se han ido porque han puesto las cosas muy fáciles y su comportamiento ha sido en todo momento responsable y muy elegante. Todos van a tener un espacio propio y todos van a tener que desarrollar un proyecto útil y necesario.

La **Directora** dice que a partir de ahora todos vamos a trabajar juntos y quiere reiterar una vez más su compromiso de hacer las cosas lo mejor que sabemos, podemos y debemos.

A continuación, el **Vicerrector** toma la palabra porque quiere aprovechar la ocasión para informar de algunas cosas.

En primer lugar, informa que se está elaborando el presupuesto y ello conlleva una serie de esfuerzos debido fundamentalmente a la deuda que tiene la UCM.

También informa que junto con la Directora de la Biblioteca va a realizar visitas a los centros. De momento ya hay programadas 6 visitas y luego se programarán las demás. En esas visitas se hablará con los decanos y también con los directores de las bibliotecas.

Otro asunto se refiere a los problemas de pago que existen con la empresa suministradora Swets. La adquisición de revistas y bases de datos tendrá que ser debatida pues requiere de un cuidadoso tratamiento.

Respecto a los becarios-colaboradores, dice que hay un problema legal y real que ha obligado a la UCM a adoptar medidas para modificar las condiciones de las becas. Ello no quiere decir que los becarios vayan a desaparecer, pero sí se les va a dar un amparo legal. Las becas van a adquirir un carácter formativo esencialmente, tendente a la mejora en el aprendizaje de los estudiantes.

La **Directora** dice que se están teniendo conversaciones con el decano de la facultad de CC. de la Documentación para que los alumnos realicen el *Practicum* en las bibliotecas de la UCM

3. Ruegos y preguntas

La **Directora de la Biblioteca de la E.U. de Enfermería** pregunta si sólo va haber alumnos de CC. de la Documentación realizando el *Practicum*.

La **Directora** responde que se van a estudiar las áreas en que se necesita contar con estos alumnos y que siempre estarán relacionadas con los estudios que estén cursando.

Manuel Ruiz de Elvira le responde que va a ser necesario junto con la revisión de las condiciones de los becarios la correspondiente a las distintas situaciones del personal (bajas, ausencias, permisos...) Añade que hay 40 jubilaciones que no se han cubierto, pero que el contexto actual hace necesario un cambio de mentalidad.

La **Directora-Coordinadora de la Biblioteca de CC. Económicas y Empresariales** dice que el cambio de mentalidad ya se tiene y que en su opinión hay que hacer revisión de otros temas aparte del de la redistribución de efectivos, como los de la apertura de las bibliotecas en verano, la racionalización de los cursos de formación, vacaciones, etc.

El **Director-Coordinador de la Biblioteca de la Facultad de Medicina**, dice que en el tema de los cursos de formación sería bueno optar por la formación virtual y no presencial. También señala que sería muy positivo buscar financiación externa y que eso considera que es una misión de los directores.

La **Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e Historia** pregunta si se va a mantener la estructura actual de los Servicios Centrales. La **Directora** responde que todavía es pronto para tratar este tema, pero que, de momento, las competencias se van a mantener.

La **Directora de la Biblioteca de la Facultad de Filosofía** quiere agradecer al equipo directivo anterior su gestión que ha llevado a la Biblioteca a unos niveles muy altos de desarrollo.

Al no ser utilizado por nadie más el turno de ruegos y preguntas el Vicerrector levanta la sesión a las 10:45 h.

EL VICERRECTOR DE INNOVACIÓN



Manuel Mañas Baena

LA DIRECTORA DE LA BIBLIOTECA



Ana Santos Aramburo

LA COORDINADORA DE SECRETARÍA TÉCNICA
Y RECURSOS HUMANOS DE LA BIBLIOTECA



Ma Cristina Gállego Rubio

